

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España . . . . . 10  
Extranjero (Unión Postal) . . . . . 15  
Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche  
y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.  
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las  
ocho de la noche.  
TELÉFONO N.º 27  
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

## El chauffeur

### Cuento

La condesita, como la llamaba el mundo elegante, no había querido volver a casarse.

Montaba a caballo con maestría; jugaba y le ganaba al más pintado un machi de cualquier sport; aparecía y desaparecía de improviso en todos los círculos de buen tono; y en todas partes, para todo y para todos tenía una frase, una salida, una ocurrencia original y de buen gusto, dicha entre dientes, perfumada de sonrisas, radiante de gracia genial y finísimo encanto. Pero lo que más atraía a aquella naturaleza exuberante y juvenil, era la carrera en su riquísimo automóvil, este coche adecoado de aquella joya preciosísima.

Gustábase el vértigo de las grandes velocidades; y su chauffeur, un joven de aspecto simpático, maneras distinguidas y aire triste, dominaba la potente máquina como un juguete, sirviéndola a maravilla.

¿De dónde y cómo había tomado aquel servidor de tan raras cualidades? Lo primero no lo sabía y lo segundo casi no lo recordaba. Vacó la plaza, se presentaron muchos y aquel le gustó, contratándolo en seguida con esa rapidez de niña mimada y caprichosilla que había sido siempre.

Y no se arrepintió de su elección. El nuevo chauffeur llamo enseguida la atención por lo correctísimo de su comportamiento. Sus amigos se lo envidiaron. Hacía honor a su bella y aristocrática ama.

Hubiérale querido, sin embargo, sin esa especie de nube melancólica que le circundaba y cuyo misterio, sin dejar de interesar su curiosidad femenina, no se atrevía a inquirir. No se lo consentían las distancias de clase, ni era conveniente acordarlas, cosa que se mostraba siempre la condesita, en medio de su aturdimiento de parecerse a la mujer del César.

¿No sorprendió un día una sonrisita oculta en una frase galante de boca de uno de sus amigos, que le mordió sin herirle?

¡Quién fuera chauffeur! Esto, dicho al darle la mano para subir al automóvil, tenía todas las apariencias de un cumplido familiar, de una bocanada de incienso a su hermosura, cosa que siempre place a las mujeres... pero podía encerrarse entre flores el aspido de la mala intención, y más por parte de quien lo dijo, un ricachón vulgar a quien hubiera cuadrado mejor la librea del chauffeur, y viceversa.

El chauffeur no oyó, o hizo como que no oyese la alusión del galanteador pegajoso; y, por poco lo atropella al empujar la marcha. La condesita rió, desarragando el gesto de su corazón más que el de su fisonomía.

Un día el chauffeur, que no vivía en el hotelito de su ama, no comparció, y al preguntar por él la condesita supo que estaba enfermo a consecuencia de haber velado muchas noches a su madre, enfermatambien.

¡Oh! ésta fue como una revelación que hirió a la condesita en lo más hondo de su alma, en aquel oculto tesoro de ternuras que se encuentra aun en el corazón de las mujeres más frías.

¡Cómo! Al retirarse, a altas horas, después de un día entero de correrías vertiginosas, aquel pobre joven, en vez de hallar natural reposo, pasaba el resto de la noche en vela, a la cabecera del lecho de su madre... y a la mañana siguiente comparcía con puntualidad militar, triste, muy triste siempre, eso sí, pero imparable y servicial, dispuesto a conducir el auto y lanzarlo a velocidades increíbles, sorteando obstáculos, serpenteando por entre vehículos y transentes, pasándose con pasmosa presteza y sin sacudidas, concentrada toda su atención al buen servicio... y sin embargo pensando en su madre enferma, a quien debía querer mucho, como el mejor de los hijos...

En la imaginación ardiente de la condesita apareció como por arte de magia un mundo distinto del que la rodeaba, un mundo no soñado siquiera por ella: el mundo de los desgraciados que amasan con amargos sudores el pan de los suyos y de sí propios.

La condesita pertenecía a varias Juntas de beneficencia particular y su nombre y su dinero figuraban espléndidamente en todas las suscripciones; pero nunca se había encariado con los infortunados a quienes socorría. Alargaba la mano como el pobre callejero, abría la suya... y nada más.

Sin advertirlo se puso en la soledad de su *boudoir*, a echar cálculos y formar presupuestos. ¿Cuánto ganaba su chauffeur? Tanto. Con ello debía atender sin duda a todos los gastos de una familia, porque una madre enferma no podía trabajar, y los que estaban a su lado, mientras el joven la servía, ó eran hermanitos a quienes mantener, ó si eran extraños, no lo hacían gratuitamente.

¡Ah! el porte distinguido, las maneras superiores a una condición humilde, todo anunciaba en su chauffeur una pobreza vergonzante, una historia de lágrimas, un derrumbamiento desde las alturas... Para su chauffeur, debían ser un olvido y un consuelo esas velocidades inauditas, que eran para ella una distracción emocionante.

¡Quién era, que podía haber sido aquel hombre... interesante que la casualidad había puesto a su servicio y que tanta ternura de alma y fuerza de voluntad le mostraba para el sacrificio de sí propio a impulsos de los más nobles sentimientos de la naturaleza?

Pero, ¿qué le importaba todo esto? ¿Estaría acaso enamorada ella, una condesa, de su chauffeur? ¡Jesús!

No. No estaba enamorada; le compade-

cía nada más, y remordiéndole un poco la conciencia el contribuir, con sus caprichosas exigencias, a su sacrificio, se sentía obligada a favorecerle de algún modo. ¿Cómo? Esto era lo que la preocupaba. El menor paso podía llamar la atención dentro y fuera de su hotel.

Estaba nerviosa, como pocas veces; ¡qué bien le habría sentado ahora una larga y rápida carrera en el auto... que tan bien conducía él! ¡Otra vez él! ¡Bah! una enfermedad común, un buen hijo como otros muchos.

Su mente se serenó. Pidió su caballo favorito. Llamó a su *groom*. Esto era lo que le convenía: un paseo a caballo y su humor desaparecería como el humo...

III  
¡Ah! ¿no es precisamente allí, en aquel barrio cercano, donde le parece recordar que vive su chauffeur? Si un día le pidió y dió sus señas. El *groom* podría preguntarle, indagar, subir, si era menester, sin llamar probablemente la atención, y ella aguardaría en el Parque, solitario en aquella hora.

Nadie sabría nada y ella, si, podría saber... lo que no le importaba, es decir le importaba como una distracción, un pasatiempo, menos vano, después de todo, que los de su monótona vida aristocrática mente sosa y aburridísima.

El *groom* tardó en volver y la condesita le recibió impacientemente.

—¿Que hay?  
—Hay, señora condesa, que su madre ha muerto esta madrugada y él y su hermana no han recobrado el sentido todavía. Parecen muertos también. La casa está llena de vecinos, porque son gente muy querida. La difunta doña Menulena...

—¿D.ª Manuela?  
—Así le llamaban todos, porque parece que han sido gente de buena posición. Pues bien, D.ª Manuela ha muerto de consunción moral, y la niña está tísica.

—¿Tísica?  
—Sí, señora. El es el único sosten de la casa. Atiende a todo; lo paga todo; no deben nada y aun conservan en sus personas y mobiliario algo de su pasada grandeza. Dicen que sabe conducir tan bien los autos ajenos de cuando hacia proezas y maravillas con los propios...

El corazón de la condesa *oía* este relato latiendo descompasadamente. Ora se ponía pálida; ora, encarnada. Temblaban las manos. No se atrevía a montar y aun pareciale que la cabeza le daba vueltas, cayendo más que sentándose sobre un banco.

—¿Se siente mala la señora condesa?  
preguntó el *groom*.  
—¡No! ya, pasó un; un ligero vahido nada más. ¡Vamos!

Montaron, trotaron, galoparon por el Parque hasta que la fatiga física sirvió a la condesita de contrapeso a la fatiga moral, restableciendo el equilibrio en su espíritu...

IV  
El chauffeur, restablecido, vuelve a ocupar su puesto con el mismo sereno y correcto continente de siempre... pero en lugar de carreras vertiginosas sin objeto, el auto permanece muchas veces silencioso en barrios humildes y frente a casas de aspecto misero.

Es que la condesita visita personalmente a sus pobres, dedicándole el tiempo y el dinero que antes derrochaba en los sports...

Guarda tan secretamente el incógnito de sus sentimientos que nadie más que ella, que al fin ha comprendido, conoce la causa de su cambio profundo de carácter y de costumbres.

Cuando alguien le pregunta sobre esto, sonríe y responde:  
—Si todos los ricos fijáramos la atención en todos los pobres, la sociedad no correría, como corre, a su ruina menos lejana de lo que parece. Los ricos no somos tan malos como muchos pobres se figuran. Somos algo distraídos nada más.

INCÓGNITO.

## PALMA

Por el Inspector de víveres de la Plaza Mayor fué decomisado ayer un canasto de tomates por no reunir las condiciones para la venta.

Por la policía han sido denunciados a la autoridad competente dos jóvenes por haber sostenido una disputa en la vía pública.

Los gastos ocasionados por las obras verificadas por administración en los edificios provinciales durante el finido mes de Enero último ascienden a 1396'59 pesetas en la siguiente forma:

Casa de Misericordia, 215'9 pesetas; Hospital, 108'30 id.; Iglesia del Hospital, 87'32 id.; Teatro Principal, 17'02 id.; Ex-convento de Jesús, 145'59 id. Cárcel, 828 id.

Ayer por la mañana en la plaza de San Antonio, mientras una joven bajaba de un carro, la caballería se puso en marcha cayendo aquella de espaldas contra el piso, produciéndose algunas contusiones.

Fuó recogida por algunos transeuntes y acompañada a una casa de aquellas inmediaciones donde fué curada.

La comision organizadora del XIV Congreso de la Federación Agrícola Catalano-Balear ha acordado establecer tres categorías de congresistas: Honorarios, con derecho al libro y sin derecho a él.

Son honorarios los que satisfagan cuotas mayores de 25 pesetas; con derecho al libro los que paguen 5 pesetas, y sin derecho a él todos los

demás inscritos que satisfagan 2'50 pesetas.

No satisfarán cuotas los dos designados que tienen derecho a designar las entidades federadas y los Ayuntamientos de Cataluña y Baleares.

Por la calle de San Nicolás y por el Borne víéronse anoche ya muchas máscaras, que con sus charla vibrante, llenaban el ambiente de carnaval.

Anoche el señor Alcalde acompañado de varios señores Concejales pasó revista a los individuos de la guardia municipal que vestían el nuevo uniforme, con el que deben empezar hoy a prestar servicio.

Esta noche se celebrará en el Circolo de Obreros Católicos una función dramática a beneficio de los fondos de la sociedad.

Se representará la comedia en tres actos *El Padre Juan*, la zarzuela *El maestro de escuela*, estrenándose el diálogo *Desfresats*, de nuestro amigo y colaborador don Antonio García Rover.

Han sido depositadas en la punta de San Carlos (Mahón) las piezas de la torre metálica que ha de sustituir el actual faro de la entrada del puerto.

En el vapor *Mallorca* llegaron ayer de Valencia, cuarenta y tres individuos de la Armada, pertenecientes a varias dotaciones, los cuales deben distribuirse entre los apostaderos de este puerto y Mahón.

Los destinados a Mahón, saldrán esta noche, en el vapor *Monte Toro*.

En la Gomandancia de la Guardia civil, se halla depositada, a disposición del que acredite ser su dueño, una sortija de oro con pedrería fina, que fué encontrado abandonada en una de las calles del caserío del Terreno.

En la calle del Sindicato ocurrió un aboroto producido por los insultos que se dirigían dos mujeres.

Intervino una pareja de la policía que denunció a las contendientes a la autoridad respectiva.

Confirmando el telegrama que hace días nos envió nuestro correspondiente en Madrid, leemos en la prensa llegada ayer las siguientes líneas:

«El ministro de la Guerra, a propuesta del general Martitegui, ha firmado una real orden por la cual se concede a todo el personal de la guardia civil que preste servicio en la comandancia de Baleares la bonificación del 30 por 100 concedida a los otros cuerpos destinados a dichas islas y la bonificación del 20 por 100 a los que lo presten en Ceuta y Melilla.»

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída en junta general de la sociedad anónima de alumbrado por gas «La Económica».

Expone los progresos de la sociedad durante el pasado año social, pues la fabricación del fluido ha aumentado desde la instalación de la fábrica, desde cinco a seis mil metros cúbicos por día a quince mil metros cúbicos diarios en virtud de los nuevos aparatos adquiridos, cuya reforma importa la suma 118.947'36 céntimos.

Por último se acordó repartir un dividendo de cuatro pesetas por acción.

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia, da cuenta de haber aparecido en la Cala des Lleó, otros dos de los naufragos del falucho *Dos Hermanos* de cuyo naufragio dimos cuenta.

Dichos naufragos son el del patron José Roig Ferrer y el de su hijo mayor de 14 años.

El señor Alonso Castrillo, además de una circular telegráfica, ha enviado una carta a los gobernadores, encareciéndoles la necesidad de que suspendan inmediatamente la tramitación de todos los expedientes de multas y análogos y que se retiren cuantos delegados hayan enviado a los pueblos de sus provincias, para que no se diga que el gobierno tiende a mostrarse parcial en las próximas elecciones de diputados provinciales.

En la Asistencia Palmesana

Hoy domingo a las diez de la noche se verificará en los salones de la Sociedad «Asistencia Palmesana» un baile de máscaras exclusivamente para los Sres. socios de la misma. En vista del entusiasmo que reina entre el elemento joven de dicha Sociedad promete ser muy lucido.

La orquesta que dirige el profesor D. Francisco Aguiló ejecutará los siguientes bailes.

Primera parte  
Paso doble, *Retraite Joyeuse*.

Vals, *Treson D'Amour*.—Polka, *Touriquet*.—Chotis, *Método Gorritz*.—Mazurca, *La Sultana*.—Marcha, *La Corte de Faraon*.

Segunda parte  
Vals, *El Conde de Luxemburgo*.—Polka, *Dech Froufous*.—Mazurca, *La Cañonera*.—Vals, *La Viuda Alegre*.—Chotis, *La Moza de Mulas*.—Vals, *Pluije de Diamant*.—Paso doble, *La Corte de Faraon*.

Política local

A bordo del vapor correo de Menorca, regresó ayer a esta ciudad el Abogado don José Feliu, designado como candidato liberal por el partido de Menorca para las próximas elecciones de diputados provinciales.

El Sr. Feliu muéstrase satisfecho de su designación, confirmandonos las noticias que nos comunicó nuestro corresponsal del convenio ó resolución entre los partidos políticos de aquel distrito para que los candidatos resulten elegidos por el artículo 29.

Vemos que los conservadores de aquella isla han convocado a una reunión que se celebrará hoy domingo a las cuatro de la tarde para acordar su conducta en las próximas elecciones y designar en su caso la candidatura.

Según noticias particulares el candidato será D. Juan Victori, Alcalde de Mahón.

De Argel, llegaron ayer en el vapor *Miramar* don Juan Serra, don Bartolomé Barona y don Martín Vicens.

En el vapor *Monte Toro* llegó ayer de Mahón, después de haber practicado la visita de inspección el inspector del timbre de esta provincia, don Pedro Sureda Bimet.

De Valencia llegaron ayer en el vapor *Mallorca* don Alberto Clemente, don Onofre Sans, don Francisco Aguares y don Jesús Ablo.

En el vapor *Miramar* salieron anoche para Barcelona, don Alfonso Par, doña Pilar Borrell, don Pedro Roig, don José Ponsa, don Olegario Ponsa, don Luis Cantalleps y don Antonio Domenech y señora.

En la mañana de ayer el Embajador de Inglaterra cerca de la Corte española quien como es sabido, se encuentra de excursión en esta isla, visitó al Presidente de la Excelentísima Diputación provincial, don Antonio Barceló.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor *Jaime II* don Enrique Poca, don Eugenio Montero, don Emilio Cadarso, don Cristóbal Sampol, don Juan Morell, don Juan Rubio, don Miguel Servole, don Pedro Fuster, don Manuel García y señora, don Jaime Quetglas, don Joaquín Castellanos, don Joaquín Vilanova y don Francisco Bertrán.

En la mañana de ayer celebró su primera comunión en la Iglesia del Socorro la niña Conchita Riera y Pou hija de nuestro ilustrado amigo y colaborador, el médico militar don Bernardo Riera.

Acompañarla a la niña en la Sagrada Mesa sus Sres. Padres y durante la Misa que celebró el P. Cándido Lopez, agustino, fueron ejecutados adecuados motetes.

El celebrante pronunció una tierna plática.

Wanda Landowska ha tocado en el *Gran casino* de San Sebastián.

La prensa le dedica entusiastas elogios. *La Vos de Guipúzcoa*, reproduce de *LA ALMUDAINA* a propósito de dicha artista, el artículo que publicamos de nuestro colaborador Mario Verdagué, encabezándolo con frases laudatorias para nuestro amigo.

El próximo martes saldrá para Madrid el diputado a Cortes por esta isla señor Conde de Sallent, después de pasar larga temporada en Mallorca.

Acompañan a nuestro representante en Cortes su yerno el marqués de Ariáñ y demás familia.

Vemos que el Colegio Médico-Farmacéutico ha encomendado la dirección del gabinete bacteriológico al médico don Rafael Ribas y que ha nombrado jefe de la sección de bacteriología, al médico don Jaime Comas; id. de la sección de vacunas al médico don Miguel Sureda Blanes; id. de la sección de análisis químicos al médico don José Sampolé id. de combinaciones químicas al farmacéutico don Bernardo Terrasa.

Uno de los primeros días de la próxima semana vendrá a esta isla el pintor don Eusebio Meifran, quien regresó hace poco a Barcelona de su *tournee* artística por la América del Sur.

Ayer llegó de Barcelona el notable pintor escenógrafo del Liceo don Olegario Junyent autor de un hermoso tomo de viajes que ha ilustrado con valiosísimos dibujos y fotografías.

El distinguido artista se hospeda en el *Grand Hotel*.

Recompensas otorgadas con motivo de los servicios prestados en la campaña de Melilla por las dotaciones de los buques de «La Marítima».

Cruz Roja, medalla de Melilla; Cruz Blanca del Mérito Naval y Placa del Mérito Naval y Placa del Mérito Militar Blanca a los capitanes don Matias Riudavets y don Francisco Cardona.

Cruz Blanca del Mérito Militar y Cruz

## Curación de las hernias

(TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que los días sábado 25 y domingo 26 de Febrero, estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bregueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente rotundo y grande, como lo atestiguan la ininidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, los días sábado 25 y domingo 26 de Febrero. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Polletos gratis a todo el mundo.

Blanca del Mérito Naval a los pilotos don Juan Femenias y don Francisco Fernandez y a los maquinistas don Martín Sintes y don Juan Hernández.

Medalla de Melilla y Cruz del Mérito Naval Militar a los tripulantes de los vapores *Menorquin* y *Ciudad de Mahon*.

En el vapor *Monte Toro* llegaron ayer de Mahón, don Nicolás Cortés, don Antonio Mora, don Antonio Morro, don Antonio Bonet, don Antonio Roig, don Ramón Balaguer, don Francisco Molinas, don José Jover, don Antonio Moll, don Juan Servera y don Pedro Terréns.

De Argel, llegaron ayer en el vapor *Miramar* don Juan Serra, don Bartolomé Barona y don Martín Vicens.

En el vapor *Monte Toro* llegó ayer de Mahón, después de haber practicado la visita de inspección el inspector del timbre de esta provincia, don Pedro Sureda Bimet.

De Valencia llegaron ayer en el vapor *Mallorca* don Alberto Clemente, don Onofre Sans, don Francisco Aguares y don Jesús Ablo.

En el vapor *Miramar* salieron anoche para Barcelona, don Alfonso Par, doña Pilar Borrell, don Pedro Roig, don José Ponsa, don Olegario Ponsa, don Luis Cantalleps y don Antonio Domenech y señora.

En la mañana de ayer el Embajador de Inglaterra cerca de la Corte española quien como es sabido, se encuentra de excursión en esta isla, visitó al Presidente de la Excelentísima Diputación provincial, don Antonio Barceló.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor *Jaime II* don Enrique Poca, don Eugenio Montero, don Emilio Cadarso, don Cristóbal Sampol, don Juan Morell, don Juan Rubio, don Miguel Servole, don Pedro Fuster, don Manuel García y señora, don Jaime Quetglas, don Joaquín Castellanos, don Joaquín Vilanova y don Francisco Bertrán.

En la mañana de ayer celebró su primera comunión en la Iglesia del Socorro la niña Conchita Riera y Pou hija de nuestro ilustrado amigo y colaborador, el médico militar don Bernardo Riera.

Acompañarla a la niña en la Sagrada Mesa sus Sres. Padres y durante la Misa que celebró el P. Cándido Lopez, agustino, fueron ejecutados adecuados motetes.

El celebrante pronunció una tierna plática.

Wanda Landowska ha tocado en el *Gran casino* de San Sebastián.

La prensa le dedica entusiastas elogios. *La Vos de Guipúzcoa*, reproduce de *LA ALMUDAINA* a propósito de dicha artista, el artículo que publicamos de nuestro colaborador Mario Verdagué, encabezándolo con frases laudatorias para nuestro amigo.

El próximo martes saldrá para Madrid el diputado a Cortes por esta isla señor Conde de Sallent, después de pasar larga temporada en Mallorca.

Acompañan a nuestro representante en Cortes su yerno el marqués de Ariáñ y demás familia.

Vemos que el Colegio Médico-Farmacéutico ha encomendado la dirección del gabinete bacteriológico al médico don Rafael Ribas y que ha nombrado jefe de la sección de bacteriología, al médico don Jaime Comas; id. de la sección de vacunas al médico don Miguel Sureda Blanes; id. de la sección de análisis químicos al médico don José Sampolé id. de combinaciones químicas al farmacéutico don Bernardo Terrasa.

Uno de los primeros días de la próxima semana vendrá a esta isla el pintor don Eusebio Meifran, quien regresó hace poco a Barcelona de su *tournee* artística por la América del Sur.

Ayer llegó de Barcelona el notable pintor escenógrafo del Liceo don Olegario Junyent autor de un hermoso tomo de viajes que ha ilustrado con valiosísimos dibujos y fotografías.

El distinguido artista se hospeda en el *Grand Hotel*.

Recompensas otorgadas con motivo de los servicios prestados en la campaña de Melilla por las dotaciones de los buques de «La Marítima».

Cruz Roja, medalla de Melilla; Cruz Blanca del Mérito Naval y Placa del Mérito Naval y Placa del Mérito Militar Blanca a los capitanes don Matias Riudavets y don Francisco Cardona.

Cruz Blanca del Mérito Militar y Cruz

trándose lluvias, principalmente desde el O. y S. al Centro y Levante, con vientos de diverso rumbo.  
El domingo 26 habrá pasado a la bahía de Viscaya el núcleo de fuerzas de nuestro NO, el del Estrecho se hallara en Argelia. Se producirán algunas lluvias en la mitad oriental, especialmente en el N. y NE, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 27, quedará un mínimo barométrico en el Mediterráneo superior, y otras depresiones del Atlántico se irán acercando a Irlanda y a nuestro SO. Tiempo más ó menos nuboso en la Península, y algunas lluvias en el O. y NE., con vientos variables.

El martes 28, llegarán a Irlanda y a Portugal las referidas depresiones del Atlántico, las cuales propagaran su acción por nuestra Península, ocasionando lluvias particularmente desde el O. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

## Nuevo plazo para las redenciones a metálico

Ayer por la mañana el Sr. Gobernador civil de la provincia recibió un telegrama del ministro de la Gobernación en el que le comunicaba que por el Ministerio de la Guerra publicará mañana una Real orden ampliando el plazo para la redención a metálico de los mozos del Reemplazo de 1910 hasta las tres de la tarde del día 25 del corriente.

El Sr. Gobernador publicará una circular para conocimiento de los mozos a quienes pueda interesar.

## Caida de una mujer en un pozo

Nos escriben de Pollensa dando cuenta de que ha ocurrido la siguiente desgracia en el término municipal de dicha villa.

En la mañana de anteayer, al ir a sacar un cantaro de agua de un pozo inmediato a la finca denominada *Cal Perdú*, la vecina Maria Cifre Cerdá, casada de 48 años de edad, resbaló cayendo al fondo del mismo.

El Juzgado juntamente con una pareja de la guardia civil practicó las oportunas diligencias ordenando el primero el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio donde se le practicará la autopsia.

Dicha mujer venia padeciendo una enfermedad crónica y se supone que un vahido le hizo perder el sentido siendo causa del desgraciado hecho.

Descanse en paz.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:  
Entradas  
A las cinco de la mañana, de Argel, vapor *Miramar*, con la correspondencia, 17 pasajeros y carga.

A las seis de la mañana, de Mahón, vapor *Monte Toro*, con la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

A las siete de la mañana, de Barcelona, vapor *Jaime II*, con la correspondencia 26 pasajeros y carga.

A las ocho y media de la mañana, de Valencia, vapor *Mallorca*, con la correspondencia, 62 pasajeros y carga.

De Ibiza, laúd *Angela*, con efectos.

Salidas  
Anoche a las seis y media, para Barcelona, vapor *Miramar*, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados: Para Marsella, vapor *Mallorca*, que saldrá hoy.  
Para Mahón, vapor *Monte Toro*, que saldrá esta noche.  
Para Barcelona, vapor *Jaime II*, que saldrá esta noche.  
Para Cabrera, vapor *Ciudad de Palma*, que saldrá mañana.  
Esta mañana llegará de Barcelona el vapor *Baltar*.

## CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas  
Concluyen en San Jaime en honor de Nuestra Sra. del Sagrado Corazón: exposición y matinal a las seis; a las diez: Horas y Misa mayor con sermón, por la tar-



# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitueqz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

de á las cinco y media, los actos de coro, Rosario, meditación, estación, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. P. Miguel Alcover de la Compañía de Jesús.

En Capuchinos, conclusión de los Ejercicios: A las siete y media Misa de comunión general con plática, preparatoria, cantándose algunos motetes alusivos al acto, por la tarde, á las seis, previa exposición de S. D. M. y rezo del Santo Rosario, se cantará un trisagio o popular y á continuación el sermón de perseverancia por el P. Director de la Hermandad; se terminará con el Te Deum, reserva, bendición Papal y adoración de la Reliquia del Seráfico Patriarca.

En las Teresas, á las diez ejercicio del día 19; á las diez y media Misa mayor solemne con sermón en honor de la Virgen del Carmen; costada por una devota persona, por la tarde, á las cuatro, la función carmelitar, propia del tercer domingo.

En la Merced á las diez y media el Muy I. Sr. D. Buenaventura Barceló, canónigo Arcipreste, bendecirá una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, siendo padrinos la señorita doña Catalina Bosch y Sansó y el joven don Juan Aguiló y Valentí; á continuación Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Comendador de la Residencia Fray Francisco Ferrer; por la tarde á las seis y cuarto, Trisagio cantado y ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

En Montesión á las siete y media Misa de comunión general para las señoras que han practicado los Santos Ejercicios; después se dará la bendición Papal, con indulgencia para los ejercitantes concedida por el Papa Pío X.

En la misma iglesia, á las siete y media Misa de comunión general para los Seglares Católicos y para los socios del Patronato Obrero; durante la Misa el coro del Patronato cantará motetes eucarísticos; por la tarde á las seis tendrán los Seglares Católicos, exposición, sermón por el R. P. Ramón Sellas, S. J. y reserva del Santísimo.

### Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Lluç en S. Nicolás.

### Para mañana

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Cruz, dedicadas á Santo Cristo y á Nra. Sra. de los Dolores: Exposición á las seis y media, á las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el N. P. Antonio Viladevall, S. J. y reserva de S. D. M.

### Otras funciones

En S. Felipe Nerí, al anochecer, principio de ejercicios espirituales que para toda clase de fieles se practicarán en este tiempo de carnaval, con plática por dos R. P. PP. del Oratorio Parvo; el martes y días siguientes continuarán dichos ejercicios en la forma siguiente: A las seis meditación durante una Misa y acto seguido plática, á las diez meditación durante una Misa y después plática; al anochecer Rosario, meditación y plática.

### Visita á la Corte de María

A la Divina Pastora en los Capuchinos.

### Santorai

Hoy.—Santos Conrado confesor y santa Gaudencia.  
Mañana.—San León obispo y santa Irene virgen.

### Sociedades y Corporaciones

#### Isla Marítima

##### Compañía Mallorquina de Vapores

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, á tenor de lo que disponen los artículos 17 y 18 de los Estatutos y para los efectos del artículo 27, se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria, que tendrá lugar en el local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad, el día 26 del presente mes, á las doce de la mañana.

Para asistir á la Junta deberán los Sres. Accionistas recoger papeleta de entrada que les será expedida por las Oficinas hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión, habiendo de estar registradas las acciones á su nombre en los libros de la Sociedad con fecha anterior á esta convocatoria.—Palma 14 de Febrero de 1911.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.: El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

##### Sociedad Mallorquina de Tranvías

En cumplimiento del artículo 17 de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los Sres. Accionistas á Junta general ordinaria que se celebrará el 26 del corriente, á las once de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, Quint, 17.

El día 25 de once á doce de la mañana, pueden los Sres. accionistas recoger su papeleta de asistencia depositando sus acciones en la forma prescrita en el art. 24. Palma 11 Febrero de 1911.—P. A. de la C. de A. el Secretario, Miguel Porcel Riera.

##### Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el día de hoy, á dos los días laborables, á partir de mañana 18, hasta el día 11 de Marzo próximo, desde las nueve á las trece y después de esta fecha solamente las sábadas.

Los señores accionistas que no hayan de cobrar en nombre propio, deberán entregar la debida autorización.  
Palma 17 de Febrero de 1911.—El Director, Luis Pascual.

##### LAMPARA Z LAMPISTERIA FUSTER

Diabetes: curación permanente, infalible, usando Zenna, el acreditado antidiabético indio. V.: «Centro Farmacéutico».

PARA NIÑOS: Cumbre-polvos 1.ª pesetas, jarabes 2.ª y 3.ª Can Billa. Sin dicitro. 31.

NODRIZA Hay una de 22 años de edad y leche de diez meses que desea criarse para lactar en su casa. Informarán en la misma calle de las Estrellas, n.º 4, en Campos.

## TELEGRAMAS

### POLÍTICA

Madrid 18 á las 18

#### Visita de la Juventud conservadora de Zaragoza y Presidente de la de Barcelona al Rey

El Rey ha recibido en audiencia al ex-gobernador civil de Barcelona señor Ossorio y Gallardo, á quien acompañaba una Comisión de la Juventud conservadora de Zaragoza y el Presidente de la Juventud de Barcelona.

Don Alfonso, enterado de la campaña emprendida por dichas Juventudes, la elogió y alentó para seguir laborando en bien de la patria.

Añadió el Rey, dirigiéndose á las Comisiones, que debían fijarse en el mejoramiento del proletariado.

La Comisión salió encantada de los vastos conocimientos que posee el Monarca, especialmente en cuestiones sociales, y de la cariñosa acogida que les dispensó.

También acompañaba á la Comisión el diputado por Zaragoza don Tomás Castellano.

#### Consejo de ministros

Esta tarde se ha celebrado Consejo de ministros en casa del ministro de Hacienda, señor Cobian.

#### Canalejas y los periodistas

El señor Canalejas nos dijo á los periodistas que S. M. el Rey había firmado cuatro decretos sin importancia del ministerio de Gracia y Justicia.

No se firmaron más decretos por entrar en el período electoral.

#### Canalejas en la presidencia

El señor Canalejas estuvo en la presidencia en donde le visitó el conde de Tejada de Valdesera para agradecerle la concesión del Toisón de Oro.

#### Comisiones al señor Canalejas

Visitarán al señor Canalejas una comisión de Huelva para tratar del ferrocarril de Cala que afecta también á Sevilla.

También le visitará otra comisión de San Fernando con respecto á la escuela naval de los astilleros de Veá Murguía.

Dicha Comisión ya vió al ministro de Marina, señor Arias Miranda, sobre este asunto, que se tratará en los futuros Consejos.

#### Dimisión desmentida

El señor Canalejas ha desmentido la noticia de la dimisión del general González Parrado de quien se encuentra satisfecho el Gobierno.

El señor Cobian despidiéndose del Monarca

El ministro de Hacienda señor Cobian, estuvo esta tarde en Palacio á despedirse de los Reyes, pues marcha mañana al Puerto de Santa María á restablecerse.

Antes de dejar el cargo firmó un Real decreto autorizando varias excepciones de subasta.

Reunión del Consejo de Estado.—Aprobación de un crédito

Esta tarde se ha reunido el Consejo de Estado en pleno, aprobando varios expedientes.

Igualmente aprobó la autorización de un crédito extraordinario de 320.000 pesetas con destino á Sanidad.

### COTIZACIONES

Madrid 18 á las 18

|                      |        |
|----------------------|--------|
| Interior contado.    | 84'25  |
| Interior fin de mes. | 84'25  |
| Amortizable, s p g.  | 101'55 |
| Amortizable nuevo.   | 00'00  |
| Banco de España.     | 450'00 |
| Compañía Tabacalera. | 330'00 |
| Francos.             | 8'20   |
| Libras.              | 00'00  |
| Exterior.            | 95'90  |

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 18 á las 2

#### El temporal en Melilla

Desde de Melilla dan cuenta de que continúa el temporal en aquellas costas.

Una barcaza propiedad de la Trasatlántica que se hallaba en la rada rompió las amarras yendo á estrellarse contra el muelle.

Ayer naufragó también el pailabot «Modesto».

#### Entrega de un premio.—Salida del «Giralda»

Comunican de Alicante que la Junta del «Real Club de Regatas» ha entregado al Comandante del «Giralda» la Copa del Mediterráneo ganada en las regatas celebradas últimamente en aquel puerto por el balandro del Rey «Giralda 2.ª».

MA anochecer salió el «Giralda» para Sevilla.

#### La escuadra

La escuadra que con motivo del viaje del Rey á Alicante se encuentra aun en aquel puerto, saldrá para Cartagena, excepto el crucero «Río de la Plata» que irá primero á Cadix, uniéndose más tarde á la referida escuadra.

Viaje del «Reina Regente» por el Mediterráneo

Se ha dispuesto que el crucero «Reina Regente» practique un crucero por el mediterráneo, visitando los puertos de Valencia, Tarragona y Barcelona.

Luego irá á Rosas y dará una practica de ejercicios con fuegos de cañón.

#### Dimisión inadmitida.—Disposiciones

Telegrafan de Lisboa que el Gobierno no ha admitido la dimisión al Gobernador de Oporto, encargándole que abra una información para depurar responsabilidades por los sucesos ocurridos anteanoche.

El Gobierno ha dicho que publicará un decreto haciendo obligatoria la inscripción en el registro civil de Oporto del diario «La Tarde» periódico republicano, cuya publicación quedará suspendida hasta que la normalidad quede restablecida.

Además se han dictado medidas eficaces para el restablecimiento del orden.

Los demas periódicos republicanos publican protestas afirmando que existe completa tranquilidad.

Rusia ha dirigido el ultimatum á China

Dicen de San Peterburgo que el gobierno de Rusia ha dirigido un ultimatum á China para que cumpla el tratado de 1901, pues en caso contrario no la considerará dispuesta á conservar las buenas relaciones y entonces tomará las medidas necesarias para hacer respetar sus derechos.

#### Dimisión

Dicen de Constantinopla que el Ministro de Instrucción pública ha presentado la dimisión del cargo.

Inauguración de un monumento

Desde Londres telegrafían diciendo que el 16 de Marzo los Reyes inaugurarán el monumento levantado á la memoria de la Reina Victoria.

A este acto asistirán los Emperadores de Alemania.

#### Cardenal enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo el cardenal monseñor Rampolla, si bien su dolencia no ofrece gravedad alguna, según el dictamen de los médicos que le asisten.

Estancia de los Reyes en Sevilla

La jornada regia en Sevilla dará principio en los primeros días del próximo mes de Abril.

Acompará á los Reyes á dicha población la princesa Beatriz, madre de S. M. la Reina doña Victoria.

Desconfianza en la República

Comunican de Lisboa que continuamente se reciben noticias de casas inglesas y alemanas diciendo que suspenden las transacciones á plazo, en vista de que los exportadores alegan que no tienen confianza en la República fundándose en que se hallan próximas graves complicaciones internas.

Se auguran numerosas quiebras á consecuencia de dichas suspensiones comerciales.

Reforma de la Cámara de los Lores

El presidente del Gobierno inglés ha anunciado á la Cámara de los Comunes que hasta el próximo martes no presentará á su deliberación el proyecto de ley reforman-

do la constitución y funcionamiento de la Cámara de los Lores.

El motivo de este retraso se debe á que se halla ausente de la Cámara, Balfour leader de los conservadores por el reciente fallecimiento de su hermano.

Madrid 18 á las 18

#### Partidos de Polo

Esta tarde comenzarán en el Hipódromo de la Casa de Campo grandes partidos de polo entre personajes de la aristocracia.

Kindelan en Palacio.—Dos aeroplanos.—Exposición

El Monarca recibió en Palacio al Capitán de Ingenieros señor Kindelan.

Este le informó de que hoy llegarán al campamento de Carabanchel dos aeroplanos, para establecer la Escuela de aviación militar.

Manifestó además el señor Kindelan que ya están construidos los anclajes que deben ocupar dichos aeroplanos y que en Mayo próximo se celebrará una exposición internacional de aviación, cuya exposición patrocina el Conde de Romanones.

Disposiciones de Marina

El ministro de Marina ha firmado los Reales ordenes declarando indemnizables las Comisiones desempeñadas en Madrid y Alicante por el Comandante de Infantería de Marina don Manuel Manrique de Lara y el teniente de navío don Lorenzo Milá, respectivamente.

Otro disponiendo que cese en el cargo de Jefe del Negociado de Auxiliares del Ministerio, el capitán de navío don Baldomero Sanchez de León.

#### Audiencia del Rey

Cuando regrese el Rey de la Casa de Campo recibirá en audiencia á los ministros plenipotenciarios de Méjico y de Colombia.

Este mediódi recibió el Rey en audiencia, al poeta Marquina, al Obispo de Lugo y á los generales Cirujeda, Jofre, Calonge, al teniente coronel señor Atienza, á don Nicolás Escoriaza, delegado regio en la Exposición de Bruselas, al Jefe Superior de Policía de Barcelona señor Millan Astray y á varios aristócratas.

#### Nueva escuela naval

Una comisión de Cadix y San Fernando acompañada de los señores Barrara, condes de los Andes, Pinofiel, duque de Frias y senadores y diputados de la provincia estuvieron á visitar al ministro de Marina para interesarle que se resuelva á favor de San Fernando el establecimiento de una Escuela naval.

El ministro, señor Arias Miranda les dijo que se cumpliría la ley de la Escuadra que determina que se establezca en el departamento marítimo de Cadix; pero que sobre este asunto se instruye un expediente el cual resolverá en términos equitativos.

Si hay ventaja para que dicha escuela se establezca en San Fernando cuéntese con dicha instalación.

La comisión salió bien impresionada de su entrevista con el ministro.

Conflictos en Portugal.—Contra Maura y Canalejas

Dicen de Oporto que han ocurrido serios conflictos entre católicos y carbonarios.

Un periódico de Portugal publica un violento artículo contra los monárquicos españoles contra especialmente Maura y Canalejas.

Muerte de un obrero en Melilla

Se ha recibido de Melilla la noticia oficial de la muerte de un obrero, sin importancia política.

MENCHETA

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 18 á las 18

Conferencia en el Círculo Tradicionalista

Mañana por la tarde dará una conferencia en el Círculo Tradicionalista de esta ciudad el expeditado á Cortes por el distrito de Berga don Mariano Bordas sobre el si-

## GRANDES ALMACENES San José

ULTIMOS DIAS DE BARATURA  
ABRIGOS PARA SEÑORA, NIÑOS Y CABALLEROS  
ALFOMBRAS  
PAÑERÍA  
VENTA DE RETAZOS

### Optica NORTE-AMERICANA

Cristales para todas las anomalías de la visión según receta de los señores Oculistas  
Cristales Roca y demás clases—COMPOSTURAS  
No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE HIJO  
25 Calle BROSSA  
ARTICULOS 1.ª CALIDAD PRECIOS REDUCIDOS

guiente tema: «La conferencia d'en Gabriel Alomar es contraria á la libbertat de Catalunya».

Velada en honor de los candidatos católicos.

El diputado á Cortes don Dalmacio Iglesias tomará parte mañana en una velada que ha de celebrarse en Gerona en honor de los candidatos católicos que han de luchar en las próximas elecciones para diputados provinciales.

Unión de las derechas con la «Lliga»

Los periódicos de esta mañana publican la contestación de las derechas aceptando la coalición electoral con la «Lliga Regionalista».

En dicho documento se dice que quienes no están resignados á ser víctimas de la Revolución, deben aprestarse á la defensa.

También en la contestación se da á entender que la coalición de todas las derechas debiera ser permanente.

Reunión de la «Lliga».—Ultimando la coalición.

A la hora en que telegrafio se halla reunida la Comisión política de la «Lliga regionalista»

La reunión tiene por objeto ultimar los detalles para la acordada coalición con las derechas.

Lerroux á Mataró.—Concentración de la Benemérita.]

Mañana el Sr. Lerroux se propone ir á Mataró.

Con motivo de la visita del jefe del radicalismo barcelonés á aquella población, se concentrarán allí fuerzas de la Benemérita.

Reposición de una boya

Esta mañana ha sido repuesta en su sitio la boya luminosa colocada en el extremo de la escollera de Levante por la Junta de Obras del Puerto, y que como es sabido fué arrastrada por los últimos temporales.

Portela reúne á los inspectores de policía.—Amenazando con la cesantía.

El Gobernador civil de esta provincia Sr. Portela ha reunido á los inspectores de policía exigiéndoles procuren poner coto á las hazañas de los ladrones que aumentan en proporción alarmante.

Les ha manifestado á este propósito el Sr. Portela que caso de continuar las quejas que en este sentido viene formulando el vecindario barcelonés, piensa dictar la cesantía de los negligentes.

Impresiones sobre la asamblea republicana

Han regresado á esta ciudad varios comisionados republicanos de los que tomaron parte en la Asamblea republicana que en Madrid acaba de celebrarse.

Sus impresiones acerca de dicha asamblea son desoladoras.

Visita.—Cargos contra la policía.—Portela disgustado

Una comisión de comerciantes ha visitado al Gobernador civil señor Portela manifestándole que vista la inutilidad de la policía para evitar los robos de las mercancías que los carros conducen, robos que se cometen en plena calle, han resuelto formar un cuerpo de vigilantes particulares.

El señor Portela se muestra disgustado de lo que acontece respecto particular.

La juventud integrista.—Aniversario de la fundación

La juventud integrista de esta ciudad se propone celebrar mañana varios actos para conmemorar el aniversario de su fundación.

Protesta contra un acuerdo de la Izquierda

El periódico republicano «La Publicidad» publica en sus columnas la protesta de algunos izquierdistas

contra el acuerdo adoptado por la Izquierda catalana de rechazar la coalición propuesta por la «Lliga regionalista» con motivo de las próximas elecciones.

Nuevo partido local

Comunican de Gerona que al regresar los comisionados que asistieron á la asamblea municipal que ha tenido lugar en la Corte, celebró una reunión en la que se adoptó el acuerdo de constituir un partido local y obrar según las circunstancias aconsejen.

Reunión del directorio de la Izquierda

Mañana en el domicilio del señor Vallés y Ribot se reunirá el Directorio de la Izquierda con el fin de adoptar resoluciones.

Supuesta enfermedad de Canalejas.—Rumor desmentido

Esta tarde ha circulado en la Bolsa el rumor de que el señor Canalejas se encontraba enfermo de gravedad.

Dicho rumor ha sido desmentido más tarde.

CORRESPONSAL

### Espectáculos

#### Teatro Principal

Compañía Juvenil de ópera y ópera italiana dirigida por los Sres. Billeu. Función para hoy á las cuatro, y medía beneficio de la tiple cómica María Ceccarelli.—La Gran Via, Cava lería Rusticana y El Duo de la Africana.

Á las ocho y media beneficio de la tiple Lucia Castaldi.—Sonambula y La Gran Via. Entradas general 0 50 ptes.—Id. al palco 0 60 ptes.

#### Teatro Lírico

Todos los días función de cinematógrafo parlante con variado y escogido programa. Entrada general 10 cts.

#### Teatro Balear

Cine y Variedades. Todos los días función por las duetistas Herminas Doré y Cine con escogido y variado programa. Entradas general 15 cts.

#### Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa. Entrada general 10 céntimos.

#### Círculo de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa.

### LA VIÑA

Vinos y licores finos. Confección serpininas. Acera Teatro Principal.

### GAS Y ELECTRICIDAD

INSTALACIONES EL AGUILA—Brossa, 30

### CAFÉ

Único en Palma que posee torrefactor Kassel, con ventiladores y concentración de aroma. Café Santos. . . . . Kilo 5 00 Ptes. Puerto Rico . . . . . 5 25 » COLMADO «EL JAPON»

### Máquinas á vapor de lance